

¡BUENOS DÍAS!

Martes 07 de mayo de 2024



ecodiarío
ZACATECAS

AÑO 6 EDICIÓN 1944

SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



**PRIORIZA
SEDUZAC SALUD
MENTAL EN
ESCUELAS**

PAG.10



**JULIO NÁJAR
QUIERE APOYAR
A LA GENTE
DEL CAMPO**

PAG.5

NACIONAL

**TRAS HECHOS
VIOLENTOS,
BLINDA COAHUILA
SUS LÍMITES CON
ZACATECAS**

PAG. 13



**LAS COSAS
SE CALIENTAN
EN RÍO GRANDE**

EDITORIAL



DETIENEN A PRESUNTOS IMPLICADOS EN BLOQUEOS DE CARRETERAS



EN LAS ÚLTIMAS HORAS SE HA CONTABILIZADO LA DETENCIÓN DE 22 PERSONAS CONSIDERADAS GENERADORAS DE VIOLENCIA. PAG.12

2 | 5

DÍAS



SE VIENEN LAS ELECCIONES 2024

LA ENREDADORA

LAS COSAS SE CALIENTAN EN RÍO GRANDE.

Eso de los apasionamientos políticos no deja nada bueno. Dejan mal sabor de boca, impotencia, corajes ajenos y... enemigos, hasta de aquellos que se decían ser nuestros amigos. Ya vimos en Tlaltenango qué pasó con los policías municipales por intervenir en una riña y detener gente por esa falta administrativa: andaban pisando el Cerereso. El Río Grande la situación fue similar cuando policías estatales quisieron detener al alcalde **MARIO CORDOVA LONGORIA**, que por andar repartiendo apoyos sociales si estamos en tiempos de veda, dejando ese mal sabor de boca a la gente de la alianza Fuerza y corazón por Zacatecas y también, es evidente, el reproche por actuar en contra de la oposición... apasionamientos políticos.



ALBERTO NAHLE PASA UN MAL RATO.

Hablando de Río Grande, allá donde **ALBERTO NAHLE** es candidato a diputado local, se suscitó un incidente en el que al sobrino del magistrado le hicieron pasar un rato incómodo: tres personas, supuestamente en estado de ebriedad, intentaron amargarle su mítin y éste hizo valer su libertad de expresión, ante la molestia de la gente que estaba a punto de enardecer. El joven **NAHLE** reprochó que hubiera gente que fuera a molestar a los petistas en sus reuniones, cuando ellos no van e incomodan a ningún otro partido. El detalle es que no son los únicos que se quejan, porque hay otros candidatos a los que también "alguien" intenta amargarles el mítin... apasionamientos políticos.

RUBÉN FLORES, OTRO QUE NO SE MUERDE.

Sobre el mismo tema, el dirigente estatal de Morena, **RUBÉN FLORES**, ya está igual que el priísta **ALAN MURILLO** en eso de que no se muerden la lengua. Resulta que reprochó aquello de que supuestamente **MARIO CORDOVA**, el alcalde de Río Grande, repartía apoyos a la gente,

RAMONA VERDE

algo que al parecer también sucede en Tlaltenango, donde tampoco gobierna Morena. Sin embargo, la oposición también se ha encargado de dar a conocer que en algunos municipios, algunos candidatos que están en el poder, con licencia o no, reparten apoyos a diestra siniestra y de eso no dijo nada. La clásica cuando se ve la paja en el ojo ajeno, pero no se ve la viga en el propio. ¡Ah qué **RUBÉN y CÍA!** Como les digo: apasionamientos políticos.



DESABRIDO DEBATE TERCER DISTRITO.

Y contrario, donde faltó pasión, fue en el debate de los candidatos a diputado federal en el tercer distrito electoral, organizado por el INE. Los aspirantes a legisladores **RAYMUNDO MORENO** y **ELVIRA QUINTERO** expusieron sus ideas y propuestas como parte de la agenda que están integrando, de contar con el apoyo de los electores. El formato del INE fue más afable, más relax, en una salita así como que invitando a que sea una charla en vez de una confrontación de ideas para cuestionar cómo podrían implementar lo que traen en mente y así, platicadito, incluso con los colegas moderadores, se tornó todo muy tranquilo... Fuera **FEMAT** o **MEJÍA**, un tercer candidato sí le habría puesto más sabor.

PREOCUPA A MARICARMEN SALINAS LA SALUD MENTAL.

Con el suicidio de una tercera jovencita de secundaria, está más que visto que se tiene que hacer un frente entre maestros y padres de familia –como siempre se debe hacer- para apoyar a los adolescentes en todos los aspectos. El de la salud mental preocupa en especial a la secretaria de Salud, **MARICARMEN SALINAS**, porque son los jóvenes de esta edad los más proclives a la incitación de cualquier cosa, no se diga al consumo de drogas o jugar retos virales. Ojalá todos hagamos lo propio por escuchar a los muchachitos.





ecodiario
ZACATECAS

VÍCTOR ARMAS

DIRECTOR FUNDADOR

TANYA ORTIZ

DIRECTORA GENERAL

DARA V.
JEFA DE INFORMACIÓN

ROCÍO PEDROZA
OSCAR FLORES
EDITORES

XIMENA RODRÍGUEZ
PLATAFORMAS DIGITALES

MARIANA CASTILLO
JOHANA DE ÁVILA

DISEÑO EDITORIAL

CECILIA PALACIOS
JESÚS CASTRO
ESTHER CONSUEGRA

REPORTEROS

DIANA GUTIÉRREZ

GERENTE DE ADMINISTRACIÓN

Ecodiario es un medio digital, de publicación diaria por medio de archivos PDF, que se distribuye de manera gratuita mediante diversas plataformas y redes sociales. Responsable de la edición: Tanya Ortiz. Se edita en avenida Cerro San Simón, local 126, Guadalupe, Zacatecas. Permiso correspondiente en trámite. Prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos de este diario sin previa autorización del responsable de la edición y siempre que se haga con fines educativos. Contacto editorial: 492 130 2314. También puede comunicarse al correo: ecodiario.boletines@gmail.com Contacto ventas: 4921054712. Edición 1944. Año 6. Guadalupe, Zacatecas, a 07 de mayo de 2024.

POLITIQUERÍA



-Piqué, lo bueno que andas fosfo, pa'que no desentones...

Sátira política

FOTO DEL DÍA

DAN MANTENIMIENTO AL PARQUE LA ENCANTADA

ZACATECAS, ZAC.- LA PRESIDENTA HONORÍFICA DEL SISTEMA ESTATAL PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA (SEDIF) RECORRIÓ LAS INSTALACIONES DEL PARQUE LA ENCANTADA PARA DAR CUENTA DEL MANTENIMIENTO ORDINARIO QUE SE REALIZA, A FIN DE OTORGAR A LOS USUARIOS UN ESPACIO DIGNO.

ECODIARIO



MARÍA GUADALUPE HERNÁNDEZ



LICENCIADA EN EDUCACIÓN Y EN DERECHO

CARGOS PÚBLICOS

- DIPUTADA LOCAL
- SECRETARIA GENERAL DEL PRD EN ZACATECAS

La maestra María Guadalupe Hernández Hernández es una perredista de la vieja guardia que se ha mantenido fiel a los principios de su partido. Actualmente es la secretaria general de ese instituto y las negociaciones con el PAN y el PRI le permitieron quedarse con la candidatura a la diputación local en el distrito 8, con el apoyo de la coalición Fuerza y corazón por Zacatecas y aunque su candidatura está impugnada, ésta aún no procede, por lo que continúa con su promoción electoral.

ASHLEY QUINTANAR



LICENCIADA EN DERECHO

CARGOS PÚBLICOS

- NINGUNO

La joven Ashley Iriany Quintanar Muñoz participa en este proceso electoral para cubrir la cuota de género y, de pasada, la cuota joven, pues no llega a los 30 años. Es una abogada litigante que ha tenido participaciones destacadas en congresos universitarios nacionales e internacionales como oradora, de ahí su interés de participar en la política. Dado que tomó los cursos de formación política básica que imparte Morena, ya tiene tablas para manejar el discurso de la 4T, algo que está haciendo en el distrito local 8, de donde quiere ser diputada.

RUBÉN JARA RODRÍGUEZ



LICENCIADO EN EDUCACIÓN PRIMARIA

CARGOS PÚBLICOS

- DOCENTE EN ESCUELAS RURALES

El maestro Rubén Álvaro Jara Rodríguez, de profesión maestro normalista, ha dedicado su vida profesional a la docencia, en especial en escuelas del ámbito rural de la región de Fresnillo y Valparaíso. Atención la invitación del partido Revolución Popular Zacatecas, para participar en este proceso electoral como candidato a diputado local por el distrito 8, seguro de que solo desde un espacio público se puede incidir en los cambios sociales.

LUIS RIVERA GONZÁLEZ



LICENCIADO EN MEDICINA HUMANA

CARGOS PÚBLICOS

- NINGUNO

El profesional de la salud, Luis Gabriel Rivera González, es el candidato del Partido del Trabajo en el distrito local 8. Su experiencia profesional se basa en el ejercicio de la medicina en distintos espacios públicos como clínicas y hospitales y ha procurado mantener una capacitación constante en especialidades, con el fin de brindar un servicio de mayor calidad a la población.



EL SECTOR RURAL, PRIORIDAD PARA JULIO CÉSAR NÁJAR

TANYA ORTIZ

GUADALUPE, ZAC. - Ataviado con botas, mezclilla, camisa de cuadros y sombrero, el estilo diario que usa desde su niñez, Julio César López Nájjar inicia su día a día visitando a sus animales para darles de comer al salir el sol y dejarles agua suficiente para beber durante el día.

Luego, comienza a atender la agenda que, junto con su equipo de trabajo, integra todos los días en su objetivo de obtener la diputación local del distrito 5, cargo para el que el partido Movimiento Ciudadano lo acompaña.

Así visita Genaro Codina, Cuauhtémoc, la mitad de Villanueva y otro tanto de Guadalupe, "aunque estamos integrando una agenda legislativa, considero que los diputados no se deben limitar. Tienen tres años para trabajar y hay mucho por hacer, sobre todo en el campo".

Julio Nájjar, como se presenta ante la gente como candidato que busca chamba, tiene experiencia en el servicio público: ha trabajado en la Secretaría de Desarrollo Rural en el Gobierno Municipal de Guadalupe, y en la Secretaría de Desarrollo Social, en el Gobierno del Estado.

También es un pequeño comerciante, de ahí que entre sus objetivos estén generar condiciones para facilitar los trámites a quienes desean emprender algún negocio "pero sobre todo, que tengan la certeza de que lo que pagan por los permisos y trámites, se les va a regresar en servicios".

HAY QUE DEJAR ATRÁS EL PATRIARCADO

No obstante su arraigo al campo y la cerrazón que representa la cultura del patriarcado, al considerar que el hombre, como proveedor y cabeza de familia debe dedi-



carse a trabajar, mientras que la mujer, dedicada al hogar y los hijos, Julio Nájjar considera que ese patriarcado debe dejarse atrás.

Creció en una pequeña localidad llamada Las Mangas, perteneciente a la comunidad Cieneguitas, hasta donde llegaba diariamente para cursar la primaria, primero a pie y luego, cuando las condiciones económicas fueron más favorables, en una bicicleta.

Desde entonces vive en esta comunidad, pero su vida sigue estando en Las Mangas, donde radica su madre, doña Lupita, y tiene algunos animales como caballos y vacas, a los que atiende diariamente, además de otras actividades como representante ejidal.

"Tenemos que ser un parteaguas. Me gustan las tradiciones, pero hay que rescatar lo bueno y dejar de lado las cosas malas de esa cultura de patriarcado. Esa ideología ya no tiene que ser. Las mujeres buscan esa igualdad y reconocimiento y así debe de ser. No pasa nada si ayudamos en la casa porque también vemos mujeres que son muy buenas trabajando en el campo y donde estén", expresó al reconocerse como hombre hogareño "pero no mandilón".

Julio Nájjar quiere ser diputado porque considera que la figura de los legisladores se ha demeritado al verla solo como una oportunidad política y no una oportunidad de servir, "mi vida laboral ha sido muy ligada al desarrollo humano, social y de las comunidades. He visto cómo se hacen políticas públicas desde un escritorio cuando deberían hacerse desde el surco y el establo, y desde una chimenea".

En la curul, asegura, "no va a estar sentado Julio Nájjar. Vamos a estar sentados todos. Mi trabajo va a ser de tres años y dejar la vara muy alta para los que quieran ser diputados de este distrito. Sí hay diputados y diputadas que trabajan, hay que reconocerlo, pero se requiere hacer una política social. A eso le apuesta Julio Nájjar", concluyó.



ELVIRA QUINTERO Y RAYMUNDO MORENO

COINCIDEN EN CRÍTICAS HACIA PARTIDO EN EL PODER

MARCOS VALDEZ

ZACATECAS, ZAC.- En el primer debate programado para los aspirantes a diputado federal por el Distrito 3 de Movimiento Ciudadano y la coalición Fuerza y Corazón por México, Elvira Quintero y Raymundo Moreno, respectivamente, ambos candidatos coincidieron en sus críticas hacia el partido en el poder, cuyo representante, Ulises Mejía Haro, no pudo participar debido a la falta de su registro oficial como candidato.

Durante dicho debate y luego de sus respectivas presentaciones, los candidatos pudieron exponer sus propuestas sobre cuatro temas, que fueron Desarrollo Económico, Desarrollo Agropecuario y Medio Ambiente, Igualdad de Género y Seguridad, para finalmente dar un mensaje final.

Por parte de Elvira Quintero, psicóloga cuyo principal interés como legisladora es el impulso de la salud mental, además de darle una visión joven a la política, la cual, consideró, puede ser la mejor herramienta para el beneficio de la sociedad.

"No podemos decir que la política es buena o mala por sí misma, pero sí puede-

mos afirmar que los malos son los políticos de siempre, quienes usan esta herramienta de manera perversa y han corrompido su esencia", aseguró.

Raymundo Moreno, por otro lado, señaló que Zacatecas atraviesa "por el peor momento de su historia", debido a la administración de lo que calificó como "un gobierno indolente", ante la inseguridad, el descuido de las vías carreteras, la devastación del campo zacatecano y "nuestra economía está absolutamente quebrada".

"Sin embargo hay esperanza. Juntas y juntos. Llegó el momento de unirnos en favor de la reconstrucción de Zacatecas", comentó Raymundo Moreno, quien al final de su mensaje invitó a la ciudadanía, e incluso a su oponente de MC, a "dejar de lado nuestros intereses personales y de partido", para sumarse a su llamado.

Será el próximo 20 de mayo cuando se sumará el aspirante por el Partido del Trabajo como parte de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Ulises Mejía Haro, al segundo debate entre los tres aspirantes a diputado del Distrito 3, luego de que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral defina como válida su candidatura.



ULISES GANARÁ POR LO HECHO EN NUESTRO MOVIMIENTO: MORENA

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

ZACATECAS, ZAC.- Con el reciente anuncio de la próxima candidatura de Ulises Mejía Haro como aspirante a diputado federal por el Distrito 3, la dirigencia estatal de Morena en Zacatecas consideró que el exalcalde capitalino va a obtener el triunfo, aunque "no por el perfil, sino por nuestro movimiento, porque es muy poderoso".

Rubén Flores Márquez, presidente del Consejo Estatal del Morena, criticó que esta candidatura de Ulises Mejía Haro por el Partido del Trabajo (PT) es el resultado de una "rabieta" de dicho instituto político, luego de la separación que hubo en Zacatecas entre ambos partidos por el siglado de posiciones a favor del PT en el estado, acordado en el Convenio Nacional de la coalición Sigamos Haciendo Historia.

"Nosotros hemos sido muy claros desde un principio de lo que



representó el convenio nacional, un convenio que no era equitativo con nuestro movimiento... Lo dijimos mucho antes de que comenzaran las campañas electorales. No estábamos de acuerdo en ese sentido. Lamentablemente, esta rabieta del PT llevó a muchos compañeros, incluido el compañero Ulises, a estar a 27 días (de la elección) todavía esperando una candidatura. La bondad de nuestro movimiento es que aun así vamos a ganar el Distrito 3", comentó.

El presidente del Consejo estatal reiteró que gracias al "gran trabajo que ha hecho este movimiento a favor de Morena, a favor de la Cuarta Transformación" es que, a pesar del poco tiempo que tiene el candidato para hacer campaña, obtendrá el triunfo en los comicios del 2 de junio.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ



SALDAREMOS LA DEUDA CON LAS MUJERES DE 60 AÑOS: SAÚL MONREAL

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- El candidato al Senado de la República, Saúl Monreal Ávila, por la coalición Sigamos Haciendo Historia, se pronunció a favor de dar apoyos a las mujeres de entre 60 y 64 años, por ser las que se ocupan más del trabajo en el hogar, una ocupación que no ha sido reconocida y que ya merece recompensa.

Monreal Ávila recordó que de acuerdo a la propuesta de la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum, en el primer año del nuevo gobierno federal, habrá apoyos para un millón de mujeres y en el segundo, la cobertura será para todas; se comprometió para que este tema sea prioritario en su agenda legislativa.

"Las mujeres de 60 a 64 años que han dedicado su vida al cuidado de sus familias. Es hora de retribuirles para que puedan gozar de mayor autonomía", prometió el candidato.

El objetivo del nuevo gobierno es que las mujeres reciban un apoyo bimestral equivalente a la mitad de la pensión de los 65 y más. Se espera que en 2025 un millón de mujeres de 60 a 64 años reciban este apoyo.



BLOQUEOS, MUESTRA DE LA INDEFENSIÓN QUE VIVIMOS: RAYMUNDO MORENO

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- El candidato por la coalición Fuerza y Corazón por México, Raymundo Moreno Romero, señaló la indignación que existe ante la realidad de violencia que padece Zacatecas. Lamentó que el estado siga siendo víctima de narcobloqueos, quema de vehículos y el terror cotidiano que padece la gente del estado zacatecano.

"Como candidato a diputado federal del tercer distrito, por la coalición de la reconstrucción de la paz, he llevado a cabo cientos de reuniones vecinales en los 14 municipios del Distrito 3 federal.

Debo decirles que en el 95% de esas reuniones ha habido alguien que me plática con dolor alguna historia de terror, de secuestro, de extorsión, cobros de piso, homicidios y desapariciones forzadas.

La violencia no es producto de nuestra imaginación, es una realidad lacerante que lastima a todas y todos los zacatecanos. Hoy hay más de 4 mil familias que buscan a sus desaparecidos, 4 mil madres y padres de familia que las 24 horas del día, todos los días del año, están tratando de encontrar a sus hijas e hijos, esposos y hermanos que han sido víctimas de esta violencia incontestable", apuntó.

EXIGE ROBERTO LUÉVANO A LAS AUTORIDADES ATENDER VIOLENCIA

ECODIARIO

GUADALUPE, ZAC.- El candidato de la coalición Fuerza y Corazón por Zacatecas, Roberto Luévano Ruiz, hizo un llamado urgente a las autoridades estatales y municipales para abordar la creciente ola de violencia que afecta a la entidad. Esta declaración se produce tras una serie de bloqueos carreteros en diversos puntos del estado, lo que ha generado preocupación entre la ciudadanía y perturbado el orden público.

En su pronunciamiento, Luévano Ruiz destacó la necesidad

de que las autoridades se enfoquen en su labor fundamental de garantizar la seguridad de la población en lugar de distraerse con asuntos relacionados con el proceso electoral.

El candidato denunció que, en lugar de trabajar para mantener la paz y el orden, algunas trabajadoras de la presidencia municipal de Guadalupe han sido enviadas a interrumpir y boicotear sus eventos de campaña.



CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ





TRABAJARÁ XÓCHITL GÁLVEZ POR LA RECONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE SALUD

ECODIARIO

CELAYA.- En la presentación del Plan de Salud 2024-2030, la candidata a la presidencia de la República por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, aseguró que, junto con los pacientes, comunidad médica, sociedad civil, el sector privado y las autoridades estatales, en su gobierno reconstruirá el Sistema de Salud que hoy se encuentra olvidado.

En un encuentro en Celaya, Guanajuato, la ingeniera presentó su proyecto para recuperar en todo el país la atención médica de calidad, la entrega eficiente de medicamentos y el mejoramiento de infraestructura hospitalaria. Así como la capacitación y contratación de enfermeras y médicos, principalmente, en zonas rurales del país.

Su estrategia contempla combatir la corrupción haciendo transparentes todas las licitaciones en la compra de medicamentos y dejar de invertir en "obras faraónicas", como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, que reportan sobrecostos millonarios y ese dinero destinarlo directamente al mantenimiento y construcción de hospitales.

"La continuidad con Claudia Sheinbaum es quitarle dinero a la salud y quitarle a ti los medicamentos, las vacunas, las cirugías y los estudios de laboratorio para la consolidación de su proyecto político. Dice que puede resolver la salud, que puede resolver la seguridad ¿Por qué no lo hacen? Porque no levantó la voz cuando pasaba todo esto ¿Por qué no salió a defender a las mujeres que tenían hijos con cáncer, protestando afuera de su Palacio?", dijo.



ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- En un ambiente cordial, la candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" (Morena, PT y PVEM) a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, expuso ante el Consejo Mexicano de Negocios (CMN) su visión de Prosperidad Compartida con el objetivo de construir un México más fuerte.

En la reunión, en la que el CMN presentó su Agenda Fundamental 2024-2030, Claudia Sheinbaum expuso que nuestro país tiene un gran potencial de desarrollo producto de la solidez de la economía mexicana que se traduce en finanzas públicas sanas; desempleo en su mínimo histórico y a que, por primera vez, somos el principal socio comercial de Estados Unidos. Además de que en el últi-

ANTE EL CONSEJO MEXICANO DE NEGOCIOS

PRESENTA SHEINBAUM SU VISIÓN DE PROSPERIDAD COMPARTIDA



mo año ingresaron 36 mil millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED), 27 por ciento más que el año pasado.

Detalló que en su Gobierno se respetará la autonomía del Banco de México; no habrá gasolinazos ni se condonarán impuestos a grandes contribuyentes y se mantendrá un equilibrio razonable entre deuda y Producto Interno Bruto (PIB). En tanto que se profundizará la simplificación y digitalización de procesos del Servicio de Administración Tributaria (SAT); se reforzará la eficiencia, control y recaudación en aduanas; y se continuará el aumento al salario mínimo para llegar a 2.5 canastas básicas mensuales.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ



LOMITOS Y MICHIS

TAMBIÉN TIENEN CALOR



¿CÓMO EVITAR UN GOLPE DE CALOR EN NUESTRAS MASCOTAS?



- Reduce su ejercicio
- Paséalo temprano o a última hora
- No lo dejes encerrado en tu coche
- Asegúrale agua limpia y un lugar fresco

¿QUÉ HACER SI NUESTRA MASCOTA SUFRE UN GOLPE DE CALOR?

Si presenta convulsiones, encías rojas, tambaleos, diarrea, exceso de saliva o aumento de ritmo cardiaco:

- Muévelo a un lugar fresco
- Dale agua tibia
- Colócale toallas empapadas con agua templada y cerca de un ventilador

Acude a tu veterinario



INSTA NOEMÍ LUNA A GARANTIZAR LA SEGURIDAD EN ZACATECAS

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- La secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN), Noemí Luna, instó a los gobiernos federal y estatal reforzar la seguridad con operativos permanentes para proteger a la población y su patrimonio en todo el territorio zacatecano y, en el marco del proceso electoral, salvaguardar la integridad de aspirantes y militancia partidista.

La también diputada federal por Zacatecas resaltó que la principal demanda de los zacatecanos es la pacificación del estado, ya que se encuentra en los primeros lugares nacionales de inseguridad.

Así lo exigió tras los hechos violentos registrados la noche del domingo y madrugada del lunes en 11 municipios, provocados por presuntos integrantes de la delincuencia organizada, que efectuaron quema de vehículos, bloqueos carreteros y enfrentamientos armados en Pánfilo Natera, Trancoso, Fresnillo, Villanueva, Loreto, Río Grande, Calera, Sain Alto, Guadalupe, Ojocaliente y Luis Moya.



PARTICIPA IZAI EN EL OCTAVO ANIVERSARIO DE LA PNT

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- En la conmemoración por el octavo aniversario de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) llevó a cabo el panel de discusión titulado "Plataforma Nacional de Transparencia: Una visión desde los estados". En este participó la comisionada presidenta del Instituto Zacatecano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Izai), Fabiola Torres Rodríguez, quien enfatizó la trascendencia de esta herramienta

en el empoderamiento ciudadano y la lucha contra la corrupción.

"La PNT no sólo sirve al periodismo y al golpe político, sino que le da al ciudadano información pública de utilidad para cambiar su entorno, individual o colectivo", expresó Torres Rodríguez. Afirmó que el acceso a la información pública es un pilar fundamental para la construcción de una sociedad más justa y transparente, y destacó que desde el Izai se han atestiguado casos de éxito en las gestiones y exigencias de ciudadanos que inician como solicitudes de información a las autoridades.

Durante el evento también se anunciaron próximas mejoras a

esta herramienta, por parte de la comisionada nacional Julieta Del Río Venegas, quien destacó la evolución continua de la plataforma y anunció la próxima fase de su reingeniería, programada para agosto.

Esta etapa, afirmó, incluirá un nuevo sistema de solicitudes, y Zacatecas será parte del grupo piloto, proporcionando retroalimentación para su lanzamiento a nivel nacional. Del Río Venegas subrayó que esta reingeniería se llevará a cabo con el talento interno del Inai y los estados en este grupo, evitando la contratación externa y aprovechando así los recursos disponibles.

FORTALECE ISSSTE ZACATECAS HIGIENE DE MANOS CON CAMPAÑA

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- El Departamento de Epidemiología del Hospital General (HG) del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) Zacatecas realizó una campaña con el propósito de fortalecer la higiene de manos, a través de la capacitación y educación en la feria de salud "Salva vidas: Limpia tus manos".

Esta campaña está dirigida a

trabajadores de la salud, familiares y cuidadores en hospitales, así como a pacientes, a fin de dar cumplimiento a compromisos prioritarios en la prevención de infecciones asociadas a la atención a la salud (IAAS). Se replicará en las diferentes Unidades de Medicina Familiar con las que cuenta el ISSSTE Zacatecas, con un enfoque que permita fortalecer los programas de lavado de manos.

En el marco del Día Mundial de la Higiene de las Manos, el instituto estableció que estas acciones serán permanentes, contarán con la participación del sector salud y cada día 15 del mes se realizarán medidas de promoción en todo el país, en donde se consideren las características culturales, contexto y grupos de edad.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ



PRIORIZA SEDUZAC LA SALUD MENTAL EN ESCUELAS

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- En una reunión multidisciplinaria y con transversalidad institucional, encabezada por la titular de la Secretaría de Educación, se realizó la primera mesa de trabajo para el cuidado de la salud mental en escuelas de Zacatecas.

El objetivo es conjuntar estrategias para realizar una campaña intensa de reconocimiento e intervención temprana en la prevención de situaciones de riesgo, así como acciones conjuntas permanentes en atención de los jóvenes de Zacatecas.

La secretaria de Educación manifestó que las escuelas también son lugares idóneos para detectar factores de riesgo y promover acción de protección y prevención oportuna en los niveles básico, medio superior y superior.

Asimismo, reconoció el interés, trabajo realizado y compromiso de las instituciones gubernamentales y no gubernamentales que atendieron a la convocatoria de participación realizada por la dependencia educativa.

Conformaron esta primera mesa de trabajo titulares y representantes de las Secretarías General de Gobierno, de Salud y Seguridad Pública, del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia, Procuraduría de Protección de Niñas, Niños, Adolescentes y Familia.



CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ



RECONOCE SECRETARÍA DE EDUCACIÓN TALENTO DE ESTUDIANTE

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- El talento y la creatividad de la alumna Lizbeth Molina Rodríguez, ganadora del concurso "Yo no. Letras contra la discriminación", que organiza la SEP, fueron reconocidos por la Secretaría de Educación del estado, cuya titular aseguró que la sociedad necesita personas como esta joven para inspirar a otros a salir adelante y lograr sus sueños.

Originaria de Pinos, Zacatecas, la estudiante del cuarto semestre

de preparatoria en el Colegio de Bachilleres del Estado de Zacatecas (Cobaez) relató que es tanto su gusto por la literatura que en su comunidad formó un grupo de lectura con sus compañeros y que ella misma lo coordina.

La secretaria de Educación felicitó no sólo a la alumna destacada, sino a su familia, porque es gracias a su impulso y acompañamiento que las y los adolescentes logran desempeñarse en lo que verdaderamente les gusta y así obtienen grandes resultados.

INVITA TECNM CAMPUS ZACATECAS A CONOCETEC 2024

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

ZACATECAS, ZAC.- El Tecnológico Nacional de México Campus Zacatecas invitó a los estudiantes de educación media superior a participar en el evento denominado ConoceTec 2024, a cuyos asistentes la institución ofrecerá por primera vez el 50% de descuento en su ficha de preinscripción.

Será este 8 de mayo, a partir de las 9 de la mañana, en las instalaciones del TECNM - Zacatecas, que la institución dará a conocer su oferta académica a través de un recorrido por su

plantel, además de presentar algunos de los programas extracurriculares tanto artísticos como deportivos, así como varios de sus esquemas propios de apoyo para sus estudiantes y egresados.

En conferencia de prensa, Roberto Ortiz Delgadillo, director de la institución antes conocida como Instituto Tecnológico de Zacatecas, destacó que el 70 u 80% de los egresados del plantel que encabeza logra colocarse en un trabajo, además de tener apenas el 19% de deserción y reprobación, lo que representa un por-

centaje menor a la media nacional, que es de 35 por ciento.

Por su parte, Hermila Saucedo García, subdirectora académica, informó que actualmente la oferta del TECNM - Zacatecas está conformada por ocho licenciaturas, que son Arquitectura, Administración e Informática, además de las ingenierías en Sistemas Computacionales, Gestión Empresarial, Electromecánica, en Materiales e Industrial, así como diversos programas que ayuden al crecimiento de los alumnos desde el ingreso a la institución.





LUEGO DE LA OLA DE VIOLENCIA QUE SE DESATÓ

EN FRESNILLO, OPTAN POR CLASES EN LÍNEA

JOSÉ ARELLANO

FRESNILLO, ZAC.- Al menos seis instituciones educativas tuvieron clases en línea luego de los hechos violentos que se presentaron en las últimas horas del domingo y las primeras del lunes.

Fue en cada institución educativa, donde los docentes llegaron a acuerdos para evitar ir a los centros educativos, al considerarse un riesgo el traslado en carreteras.

Situación que fue notificada a los jefes de las regiones dos de la Secretaría de Educación de Zacatecas (SEZ), Gustavo Sánchez Bonilla y Juan Antonio Luna

Santos.

Sánchez Bonilla detalló que en el caso de la región 2 federal, en la secundaria 4 José María Vásquez no tuvieron clases presenciales, debido a que varios de los maestros provienen de otros municipios.

Mientras que, en la región estatal, los planteles que determinaron esta acción se encuentran en comunidades como Guadalupe de Trujillo, Santa Rosa y Mateo Ramos.

Al igual que en la cabecera municipal, la primaria Morelos, donde se pidió que los niños no acudirán de forma presencial, ya que los maestros estaban imposibilitados por el traslado en varias carreteras.



EMPODERAN A MUJERES DE LORETO CON TALLERES DE AUTOMAQUILLAJE

ECODIARIO

LORETO, ZAC.- El Instituto de la Mujer Loretense (Inmulo) organizó un taller de maquillaje en un esfuerzo continuo por apoyar y empoderar a las mujeres del municipio, además

de fomentar el empoderamiento económico y sustentable.

El presidente municipal, Ubaldo Cruz Martínez, hizo acto de presencia a este taller realizado en las instalaciones del SMDIF.

Los talleres, como el de ma-

quillaje, no solo buscan enseñar habilidades prácticas, sino también brindar herramientas que permitan a las mujeres crear y aprovechar oportunidades de autoempleo o mejorar su situación laboral actual.



DETENIDOS, PRESUNTOS DELINCUENTES RELACIONADOS CON BLOQUEOS

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- Durante el reforzamiento del despliegue operativo, las Fuerzas de Seguridad activas en el territorio zacatecano detuvieron a nueve personas consideradas probables generadores de violencia, a quienes, además, les aseguraron cargadores, cartuchos, dosis de probable droga y una motocicleta.

Los trabajos de inteligencia y el despliegue permitieron que, en una acción coordinada, los efectivos de las Fuerzas de Reacción Inmediata Zacatecas (FRIZ) -de la Policía Estatal Preventiva-, Ejército Mexicano y Guardia Nacional concretaran esta detención, en las inmediaciones de Fresnillo.

Los detenidos, una mujer y ocho hombres, fueron identificados como: Alejandra, de 33 años; Silverio, de 19 años; Joel Alonso, de 20 años; Erick Enrique, de 22 años; Emanuel, de 26 años; Bernal, también de 26 años, todos originarios de Durango.

De la misma manera, se detuvo a Luis David, de 26 años, Oscar, de 28 años, ambos oriundos de Fresnillo; y a un menor de 16 años,



originario de Carolina del Norte.

Tras esta detención, se aseguraron siete cargadores para armas de fuego, 333 cartuchos, 100 dosis de una sustancia granulada con las características de la droga conocida como cristal y 100 dosis de polvo blanco similar a la cocaína.

Además, se confiscaron 65 dosis de hierba verde y seca con las características de la marihuana, una motocicleta Italika, cuatro radios y cinco teléfonos celulares.

Los detenidos, cargadores, cartuchos, probable droga y demás objetos asegurados fueron puestos a disposición de la autoridad competente para que se lleve a cabo la indagatoria de ley.

VAN 22 DETENIDOS EN LAS ÚLTIMAS HORAS

Es importante mencionar que, en las últimas horas, se ha contabilizado la detención de 22 personas consideradas generadoras de violencia, quienes podrían estar directamente relacionadas con los hechos violentos suscitados en el estado durante la noche del domingo y madrugada del lunes.

CONTINUARÁ CONSOLIDACIÓN DE LA PAZ PARA ZACATECAS: SSP

ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- El secretario de Seguridad Pública, Arturo Medina Mayoral, sostuvo que no se dará ni un paso atrás en la consolidación de la Paz, luego de que, en una serie de operaciones coordinadas entre las Fuerzas de Seguridad de los tres órdenes de Gobierno, se logró la detención de 13 presuntos integrantes de grupos de la delincuencia organizada que bloquearon vialidades e incendiaron vehículos en diversos puntos de la entidad.

El secretario de Seguridad Pública estableció que los esfuerzos de las instituciones que conforman la Mesa Estatal de Construcción de Paz prevalecen, por lo que Zacatecas se mantiene fuerte y nunca más estará en los primeros lugares de inseguridad.

Aseguró que todo está bajo control y los operativos se mantienen para

brindar resguardo a la población con la participación de la Fuerza de Reacción Inmediata Zacatecas (FRIZ) de la Policía Estatal Preventiva, el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional.

El subsecretario de Seguridad, Óscar Alberto Aparicio Avendaño, explicó que, en el transcurso de la madrugada del lunes, fueron registrados incendios de vehículos en los municipios de Fresnillo, Calera de Víctor Rosales, Guadalupe, Pánfilo Natera, Luis Moya, Loreto, Cuauhtémoc, Villa de Cos, Sain Alto y Cañitas de Felipe Pescador.

Además, se registraron daños por fuego en la caseta de peaje de Calera de Víctor Rosales.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ



TRAS HECHOS VIOLENTOS

BLINDA COAHUILA SUS LÍMITES CON ZACATECAS

ECODIARIO

COAHUILA.- Ante los hechos violentos que se registraron el domingo en Zacatecas, en los que fueron bloqueadas carreteras federales, vehículos incendiados y gran cantidad de ponchallantas, el Estado de Coahuila reforzó su filtro de seguridad en sus límites con Zacatecas.

El secretario de Seguridad Pública de Coahuila, Federico Fernández Montañez, acudió a los límites territoriales de Coahuila y Zacatecas para supervisar el refuerzo

de blindaje en el filtro de seguridad ubicado sobre la carretera federal número 54, en donde fueron desplegados poco más de 200 elementos de la Policía Estatal, de la Agencia de Investigación Criminal de la Fiscalía, de la Secretaría de la Marina y del Ejército mexicano, además de las fuerzas especiales del municipio que se encuentran destacamentadas en el ejido La Ventura, con el objetivo de proteger las brechas y caminos rurales entre ambas entidades.

Los elementos asignados a dicho punto, cuentan con unidades blindadas, todoterreno y el armamento necesario para prevenir el ingreso de grupos delictivos a Coahuila.



ECODIARIO

EN LO QUE VA DEL SEXENIO

SUMAN 186 MIL 139 HOMICIDIOS DOLOSOS

CIUDAD DE MÉXICO.- El reporte 'MX: La Guerra en Números', de T-ResearchMX, detalló que, de acuerdo con el registro de homicidios dolosos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), del 1 de diciembre de 2018 al 5 de mayo de 2024, tiempo que lleva la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, las fiscalías estatales y federales han registrado 186 mil 139 homicidios dolosos en México.

A lo largo de los 66 meses del sexenio de López Obrador, se mantiene una tendencia al alza en el registro de homicidios.

El mes con el mayor registro

de homicidios dolosos fue octubre de 2020, con 3 mil 347; en cambio, el mes con menor registro de homicidios dolosos fue abril de 2024 con 2 mil 351 eventos, frente a febrero de 2021, considerado por las propias autoridades como el mes con menos asesinatos.

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) destacó que en lo que va del sexenio del presidente López Obrador, se registró una disminución

de 0.4% en los asesinatos.

Durante 2021, la disminución fue de 4.1%, en 2022 de 7.1%, y de 4.18 por ciento en 2023.

Haciendo la comparativa de las muertes en el mismo periodo en otros sexenios, el actual Gobierno encabeza el registro de dicho delito con 186 mil 139 incidentes, superior al de la Administración pasada, con Enrique Peña Nieto, que registró 130 mil 626.



¡PARTICIPA!

5° CONCURSO NACIONAL DE PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN 2024

<https://concurso.inai.org.mx/ensayoreportaje2024>

inai

SISTEMA NACIONAL DE TRANSPARENCIA
ACCEDA A LA INFORMACIÓN PÚBLICA
PROTEGE TUOS DATOS PERSONALES

RECEPCIÓN DE TRABAJOS DEL
22 DE MARZO AL 7 DE AGOSTO
DE 2024

CONSULTA LAS BASES
Y REGÍSTRATE



Síguenos en
INAI México



amazon
music



X @CONAIP_SNT

ANDAR LAS VÍAS



LUNA MORENA

Escritora, poeta y promotora y difusora de la cultura. Soy tres estuches de monerías y casi un montón de cosas.

Erradicar la pobreza es un tema sin fecha de graduación

“Cuando se quiere mejorar lo que ven y viven con sus sentidos, no es necesario esperar que alguien venga para agarrarles las manos y moverles los pies”

En infinidad de ocasiones hemos escuchado a las autoridades en turno, repetir las mismas palabras: la pobreza en el país ha disminuido en un porcentaje mayor al que existía en años anteriores. Frase que se dice bien y de memoria por la continuidad que se le ha dado desde mucho tiempo atrás.

Desconozco el método con el cuál se llega a saber este resultado; porque no creo que, si le llevamos a una familia una dotación generosa de víveres, no nos van a decir: gracias, ya no los necesitamos porque ya no somos pobres. Entonces nos retiramos de ese sitio felices y satisfechos porque la pobreza va a la baja en nuestro país. Solo que no es así de fácil que se pueda lograr su inexistencia, debido a que cuando se pretende disminuir esta situación en esa parte de la sociedad, la necesidad se hace mucho más presente que el mes pasado y sucede porque las familias se acostumbran a vivir de las donaciones asignadas a su conformis-

ta círculo social.

Los menciono conformistas, porque no hacen nada por cambiar su manera de estar viviendo, ni su manera de estar creciendo; haciéndose las víctimas del vivir así, luego pregonando cada que tienen la oportunidad, esa mala suerte rodeada de carencias, que les ha tocado padecer. Eso si bien adiestrados para conmovir con una vocería ya memorizada, justo para convencer a quienes se hacen presentes entre su tan querido y asoleado aislamiento. Referirlo como querido aislamiento, es porque muchos de los ahí refugiados, a pesar de contar con consanguíneos mayores listos para trabajar; optan por vivir del socorrito que nunca les ayuda a mejorar su situación; únicamente les ayuda para seguir permaneciendo y solo permaneciendo en esa condición, sin siquiera dar un paso hacia la diferencia y me atrevo a decir que ni siquiera lo piensan, ni lo sueñan, ni lo dicen y ni lo planean, porque de su lugar de confort, nadie debe criticar ni discutir.

Con pensamientos así, no es posible erradicar el empobrecimiento, ni disminuir una apatía convertida en pereza y estilo. Cuando se quiere mejorar lo que ven y viven con sus sentidos, no es necesario esperar que alguien venga para agarrarles las manos y moverles los pies. Esto es decisión personal, individual y hasta familiar; cuestión de querer para ponerse en marcha y aprender a dejar a un lado la vergüenza, el temor y el qué dirán. Esto, porque allá nadie los está esperando con los brazos abiertos, ni con alfombra roja, mucho menos con una fila de dinero. Será necesario trabajar de gallo a grillo de acuerdo con las habilidades que se tengan personalmente o en grupo, sin preocuparse de lo que puedan decir sus conocidos y sus amistades.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

CONSEJOS LEGALES



SALVADOR CONSTANTINO

Licenciado en Derecho por la UAZ.

Audiencia de control de detención en delitos en flagrancia

“La audiencia de control de detención es previa a la audiencia inicial...”

Una de las maneras que inicia el Procedimiento Penal es cuando una persona es detenida por alguna de las autoridades encargadas de seguridad y se les restringe o se ve afectada su Derecho de Libertad y Seguridad Personal que resguarda no solamente la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, sino también la Convención Americana de los Derechos Humanos y el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos.

La Carta Magna indica que tres formas de que una persona puede ser afectada su libertad personal, las cuales son: orden de aprehensión, detención caso urgente; y flagrancia.

En este momento nos abocaremos a la última que da por consecuencia la presentación del probable responsable ante el Juez de Control, la Constitución en su numeral 16 quinto párrafo indica

lo siguiente:

“Cualquier persona puede detener al indiciado en el momento en que esté cometiendo un delito o inmediatamente después de haberlo cometido, poniéndolo sin demora a disposición de la autoridad civil más cercana y ésta con la misma prontitud, a la del Ministerio Público. Existirá un registro inmediato de la detención.”

La Flagrancia para que se pueda llevar a cabo de conformidad con la Constitución estipula dos momentos: momento en que se está cometiendo; e inmediatamente después.

En ese sentido el Código Nacional de Procedimientos penales en su numerales 146 al 149 regula la figura previamente señalada, así mismo, reafirma lo señalado por la Norma Política e igualmente dispone los siguientes requisitos en el segundo tópico de flagrancia.

Menciona que la persona puede ser

detenida después de haber cometido el ilícito cuando exista un señalamiento concreto que llevó a cabo el delito o bien existan datos o indicios que lo realizó.

El elemento central es que exista una persecución y que no se haya interrumpido esta acción por los órganos policiales.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

YURIDIA

PA LUEGO

ES TARDE

GIRA 2024



FELIZ DÍA
de la

Madre

SOMOS
AMOR
SOMOS
DIF

MULTIFORO

9 DE MAYO

8:00 PM

**ENTRADA
LIBRE**

Zacatecas
GOBIERNO DEL ESTADO

SEDIF
ZACATECAS

